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 Muito comentada a ilumina-
ção com imagens de anjos que fo-
ram colocadas ao longo da Aveni-
da Francisco Vieira Martins, entre 
Palmeiras e Guarapiranga), por 
sobre o Presépio de Jesus Cristo, 
no jardim de Palmeiras e na Ave-
nida Caetano Marinho (Centro 
Histórico). Realizada pela Cina-
ra Festas, a decoração de Natal e 
Ano Novo recebeu comentários 
eufóricos e críticos.

Página 3O belo presépio de Natal, com imagem do Menino Jesus imita manjedoura, mas com rascunhos de construção antiga, iluminada por anjos esvoaçantes

 Na sexta-feira, 15 de dezembro, cena chocante cha-
mou a atenção de populares do Bairro Santo Antônio, em Pon-
te Nova: mulher atropelou por 02 (duas) vezes sobre 01 (um) 
filhote de cachorro da raça Vira-lata, que morreu. Dias antes 
(13/12), agentes da Delegacia da Polícia Civil de Rio Casca cum-
priram mandado de busca e apreensão na casa de homem sus-
peito de matar 10 animais de rua, entre cães e gatos. Os bichos 
foram envenenados.

Mulher atropela cachorro 
em Ponte Nova: em Rio Casca 

envenenam cães e gatos
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O filhote de cachorro ficou estirado na calçada da Rua Santo Antônio, em Ponte Nova

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Secretaria de Cultura e 
Turismo Ponte Nova 

atualiza inventário de 
bens históricos
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Homem de 22 anos 
é assassinado com 
mais de 10 tiros: na 

cabeça e no tórax

CÂMARA DE PONTE NOVA

CULTURA

POLÍCIA MILITAR
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Estudantes, professores 
e escolas recebem 

premiação da 
“Gincana Sua Casa, 

Nossa  Câmara!”

Luzes de Natal de Ponte Nova 
provocam deslumbramento e euforia!

ESPORTES

 O Campeonato Regional do Açú-
car, categorias Sub-15 e Sub-17, chegou ao 
fim no domingo passado (17/12), em meio 
a grande festa com direito à reinaugura-
ção do Estádio Paulo Martins Brum, em 
Piedade de Ponte Nova. União Piedadense 
Futebol Clube foi campeão invicta (foto).
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União Piedadense F.C é campeão sub-15 do Regional do Açúcar
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Entrevista com a presidente do 
Sindserp: “Valor do Vale-refeição 

está defasado!”
 Na tarde de terça-feira, 19 de dezembro, na sede 
do Sindserp (Sindicato dos Servidores Públicos Municipais 
e Autarquias de Ponte Nova), Avenida Arthur Bernardes, 
774, no Centro Histórico, Tia Denise, a presidente, recebeu 
a imprensa para balanço das atividades em 2023, que ela 
considerou frutífero.

Tia Denise, presidente do Sindserp, considerou frutífera a conclusão do Plano de Cargos, Carreira e 
Vencimentos do Magistério, mas reclamou da defasagem do valor do Vale-refeição
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Final de 
ano nos traz o Na-
tal. Com ele o en-
levo da espirituali-
dade que nos torna 
mais compreensi-
vos, afáveis e amo-
rosos. Para os cris-
tãos o advento do 
Natal representa o 
renascimento de 
Jesus Cristo, que desde Belém 
nos traz sempre a mensagem 
de amor e paz. A festa cristã é 
representada por muito simbo-
lismo que nessa altura do ano, 
são encontrados por todos os 
cantos. Em suas diversas formas 
surgem e são admirados não 
só por serem bonitos e trazem 
beleza e alegria que contagia, 
mas porque todos eles têm uma 
curiosa história que transmite 
sempre uma mensagem.
 A decoração de Natal 
envolve, obrigatoriamente, pi-
nheiros, bolinhas, pisca-pisca 
e…velas. Sim, as velas de Natal 
são itens indispensáveis para 
quem deseja criar uma atmos-
fera aconchegante, intimista e 
cheia de boas energias. Diz-se 
que na Alemanha, um senhor 
costumava colocar velas na sua 
janela para iluminar o caminho 
dos viajantes. Assim, as velas 
natalinas assumem o papel de 
representar a luz que o nasci-
mento de Jesus traz para a vida 
das pessoas, porque ele veio 
para dissipar as trevas, a escu-
ridão. As velas acesas na noite 
de Natal revelam a presença de 
Cristo naquele ambiente, além 
do que representam a fé.
 O presépio data de 
1223 e foi montado na Itália 
por São Francisco de Assis, que 
queria mostrar aos fiéis como 
teria nascido Jesus. Inicialmen-
te era feito apenas nas igrejas, 
até a sua montagem nas casas 
se tornar tradição. Trata-se de 
uma representação do cenário 
em que o Menino Jesus nasceu. 
Assim, além de Jesus e de seus 
pais, Maria e José, figuram ain-

da: os animais do está-
bulo, o anjo que anun-
cia o seu nascimento, 
a estrela de Belém e os 
3 reis magos, Baltazar, 
Gaspar e Melchior. Ha-
bitualmente o presépio 
é desmontado no dia 6 
de janeiro, data em que 
os reis localizaram o 
Menino Jesus.

 A primeira árvore de 
Natal surgiu no norte da Euro-
pa no século XVI. Mas, ela só se 
tornou tradição a partir do sé-
culo XVII com Martinho Lutero, 
na Alemanha. Depois disso, foi 
no século XIX que esse símbolo 
natalino se espalhou pelo mun-
do. Antes da cristianização do 
Natal, as árvores já costuma-
vam ser enfeitadas com outro 
propósito, o de comemorar a 
chegada do inverno. A árvore 
é por tradição um pinheiro por 
ser a única árvore que conse-
gue manter suas folhas mesmo 
no frio intenso. Assim, sim-
boliza vida e esperança. Cada 
enfeite traz um simbolismo. As 
luzes, por exemplo, represen-
tam as estrelas, e a estrela que 
costuma ser colocada no topo 
da árvore representa a Estrela 
de Belém.
 O Papai Noel: A figura 
do Papai Noel surge a partir dos 
gestos de bondade de um bispo 
chamado Nicolau. Segundo a 
lenda, ele lançava moedas de 
ouro para as chaminés das ca-
sas dos mais necessitados na 
Turquia, tendo sido reconheci-
do pela igreja como santo. A re-
presentação moderna do Papai 
Noel terá surgido nos Estados 
Unidos. Santa Claus ganhou 
a aparência de um velhinho 
gordinho com barba comprida 
e roupa vermelha, deslocando-
-se pelas casas com o seu trenó.
 Então é NATAL: de 
presente te dou uma prece. 
Peço a Deus que ilumine seu 
caminho no próximo ano e que 
você tenha PAZ e sucesso por 
onde andares, BOAS FESTAS!

Neste Natal distribua amor

Aos consumidores da véspera do Natal!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá!
 Antes do Natal, o 
consumidor vai mais às 
compras para presentear 
parentes e amigos queri-
dos. Previna-se de even-
tuais transtornos!
 Fique atento ao 
que vê na oferta. Esta 
obrigatoriamente vincula 
o fornecedor.
 Em compras por 
internet ou telefone, o 
prazo de arrependimento 
da compra é de 07 (sete) 
dias. O dinheiro tem que 
ser devolvido. Cuidado e 
diligência!
 Embora o con-
sumidor seja a parte vul-
nerável, infelizmente a 
malandragem faz parte da 
cultura do brasileiro. Em 
caso de vício do produto, 
não sanável no prazo de 30 
(trinta) dias, o consumidor 
pode pleitear a troca por 
outro produto, a devolução 

do valor pago ou o abati-
mento do preço, através de 
acordo das partes. Assim, 
o lojista está legalmente 
amparado quando delimi-
ta no ato da emissão do 
cupom fiscal o prazo má-
ximo de troca de produtos, 
seja porque o consumidor 
não gostou ou não serviu... 
O bom senso sempre é o 
melhor caminho.
 No caso de vícios 
do produto, o fabricante 
responde junto com o lojis-
ta, embora os tribunais en-
tendam pela responsabili-
dade apenas do fabricante. 
 Estabelecimen-
tos que usam cartão de 
crédito têm de conceder 
desconto a quem paga 
com dinheiro em espécie. 
Pode ser uma vantagem 

pra quem compra e para 
quem vende!
 Comprar em 
maior quantidade signi-
fica ter maior poder de 
barganha. Saiba negociar. 
Conversar não paga!
 Cuidado ao com-
prar. No mês de janeiro há 
muitas obrigações, como 
impostos, anuidades de 
conselhos de classe, ma-
trícula e material escolar. 
Cautela! Seu maior amigo 
nessa época é o boleto.
 Não deixe as 
compras para a última 
hora. Evite filas e trans-
tornos. Quem chega pri-
meiro, bebe água limpa. 
Desejamos a todos um 
Feliz Natal e um próspero 
2024. Um forte abraço e 
boas festas!

 Há 30 anos em dis-
cussão no Brasil, a Reforma 
Tributária (PEC 45/2019) 
foi finalmente aprovada 
pelo Congresso Nacional na 
sexta-feira, dia 15 de dezem-
bro e promulgada dia 20/12: 
feito considerado histórico 
por políticos e economistas. 
Os deputados aprovaram a 
proposta de emenda à Cons-
tituição (PEC) em dois tur-
nos. O placar final teve 365 
votos a favor e 118 contra. 
Eram necessários 308 votos 
favoráveis para aprovação.
 A reforma tributá-
ria já havia sido aprovada 
pelos senadores em no-
vembro. Para evitar que a 
reforma volte ao Senado, 
os deputados aprovaram o 
texto com alterações pon-
tuais, suprimindo alguns 
trechos em que não havia 
acordo, mas sem acrescen-
tar novos pontos.
 Um dos trechos 
polêmicos que acabaram 
suprimidos previa a prorro-
gação de incentivos fiscais 
para o setor automotivo no 

Nordeste, Norte e Centro-
-Oeste até 2032. A Reforma 
Tributária busca simplificar 
a tributação sobre o con-
sumo de bens e serviços e 
pode ter forte impacto po-
sitivo sobe o crescimento 
crescimento econômico, se-
gundo especialistas.
 O governo de Luiz 
Inácio Lula da Silva, dá um 
tranco nos conservadores e 
direitistas radicais, pois com 
isso o ambiente de negócios 
vai facilitar o crescimento 
da economia. Parlamenta-
res de oposição defenderam 
ao longo da tramitação do 
projeto que a reforma au-
mentará a tributação e traz 
muitas exceções.
 Cinco (05) pontos, 
o que efetivamente muda 
com a reforma tributária: 
01) Simplificação de im-
postos; 02) IVA (Imposto 
sobre Valor Agregado); O3) 
“Imposto do pecado”; 04) 
Cesta básica e cashback e 
05) Tempo de transição.
 Ao Estadão/Broad-
cast, a senadora Tereza Cristi-

na (PP) disse que votou contra 
porque a reforma não estava 
boa e temia aumento da carga 
tributária. Mas, segundo co-
legas do Senado, a senadora 
atendeu Bolsonaro. "O governo 
teve que suar porque a pro-
posta de reforma tributária é 
ruim", disse o líder da oposi-
ção, senador Rogério Marinho 
(PL-RN), que arregimentou os 
votos contrários, no Senado Fe-
deral. Para os inimigos do País 
e fanáticos apoiadores do inele-
gível Jair Messias (sic) Bolsona-
ro: “Vão chorar na cama que 
é lugar quente!”.

Reforma Tributária aprovada: a oposição, que 
queria ferrar o Brasil, ficou na poeira da estrada!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Luzes de Natal de Ponte Nova provocam 
comentários de euforia e autoestima

 A começar pela 
grafia PiraK, quando de-
veria ser Piraquê, mas 
eles tiveram que mudar, 
pois o nome tem regis-
tro no INPI (Instituto 
Nacional de Proprieda-
de Industrial) e causaria 
ação de uso indevido do 
nome. Mesmo, assim, os 
fregueses e moradores 
pronunciam piraquê, sub-
vertendo a lógica verbal e 
a ortografia. Mas, ao longo 
dos seus mais de 60 anos, 
ninguém questionou.

 Agora, de uns 
tempos para cá, os fre-
gueses mais antigos co-
meçaram a reclamar, pois 
o proprietário atual, Siné-
sio Gaudêncio, informou 
que encerrá as atividades 
a partir de sábado, 23 de 
dezembro. A porta ficará 
aberta até por volta das 
20 horas de hoje, sexta-
-feira, 22 de dezembro. 
Depois disso só lembran-
ça, desde que o Bar PiraK 
começou como 01 (uma) 
pequena mercearia.

é a redução do lançamento 
de poluentes, pois exigir o 
tratamento do esgoto con-
forme a classificação do rio.
 Anualmente, são 
coletados cerca de 295 mi-
lhões de metros cúbicos de 
efluentes em toda a Bacia 
do Rio Doce. Desse total, 
270 milhões de metros cú-
bicos ano são lançados in 
natura nos cursos d’água. 
Em linhas gerais, a cada 
100 litros de esgoto coleta-
do na região, 82 vão para os 
rios, mas sem tratamento.
 Com presença 
das comunidades locais 
o Enquadramento nos 
afluentes do Rio Doce, em 
Minas Gerais, começou a 
ser debatido em 2021, du-
rante a atualização do Pla-
no Integrado de Recursos 
Hídricos (PIRH), no âm-

 Reconhecendo a 
necessidade da implemen-
tação de mecanismos que 
garantam a recuperação 
da Bacia Hidrográfica do 
Rio Doce, o Conselho Esta-
dual de Recursos Hídricos 
de Minas Gerais (CERH/
MG), aprovou na última 
sexta-feira, 15 de dezem-
bro, o Enquadramento dos 
Corpos de Água em Clas-
ses (Enquadramento) nos 
rios mineiros, incluindo o 
Rio Piranga que passa em 
Ponte Nova.
 O Enquadramento 
é um dos instrumentos da 
Política Estadual de Recur-
sos Hídricos e está direta-
mente ligado à qualidade 
da água, pois tem o obje-
tivo de garantir o recurso 
natural compatível ao seu 
uso local. Outro benefício 

Marinho. Um menino de 10 
anos questionou no Líder 
Notícias, em tom de brin-
cadeira: “Engraçado, os 

 A secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo 
e Comunicação anunciou 
que não haverá um ato es-
pecífico para inaugurar a 
decoração de Natal, prin-
cipalmente a feérica ilumi-
na espalhada por diversas 
áreas, incluindo bairros, de 
Ponte Nova. A Secretária 
Fernanda de Magalhães Ri-
beiro disse que a apresenta-
ção da banda de rock Rosa 
de Saron, em Palmeiras, 
servirá para anunciar o ad-
vento do Natal, incluindo a 
decoração, que ganhou um 
belíssimo presépio instala-
do no espaço de multiúso 
do jardim da Praça Cid Mar-
tins Soares.
 A empresa vence-
dora da licitação para reali-

bito dos Comitês de Bacia 
Hidrográfica da região. 
Após passar por diversas 
etapas, como audiências 
públicas e oficinas, foi 

anjos estão todos voando 
para cima e para fora. Não 
vi nenhum descendo em 
Ponte Nova”.

zar o serviço de decoração e 
iluminação, a Cinara Festas, 
que é de Ponte Nova, desen-
volveu o tema da ilumina-
ção em pontos estratégicos 
de Ponte Nova, usando ár-
vores no Centro Histórico, 
Bairro Sagrado Coração 
de Jesus/Pacheco e Centro 
Histórico, palmeiras-impe-
riais (jardim de Palmeiras), 
fachada do Asilo Municipal 
(Vila Centenário) e outros 
espalhados pela cidade.
 Muito comentada a 
iluminação com imagens de 
anjos que foram colocadas 
ao longo da Avenida Fran-
cisco Vieira Martins (Pal-
meiras/Guarapiranga), por 
sobre o Presépio de Jesus 
Cristo (jardim de Palmei-
ras) e na Avenida Caetano 

construída uma proposta 
que, após a aprovação pe-
los CBHs, em plenária, foi 
enviada ao Conselho Esta-
dual para aprovação.

A Cinara Festas aplicou cabos plásticos, com microlâmpadas em seu interior, para iluminar a Praça 
Getúlio Vargas, no Centro Histórico, a partir da árvore nativa Ficus sp (família da gameleira)

Iluminação da fachada da ILPI Dr. Afrânio Felicio da Cunha (Asilo Municipal), na Vila 
Centenário

Iluminação do hall do Mila Center (iniciativa privada), onde fica a redação do Líder Notícias 
(7º andar)

As águas do Piranga são da “Classe 2” que serão próprias para consumo humano, após tra-
tamento convencional

O Bar PiraK fica na esquina da Avenida Dr. José Mariano com a Rua José Vieira Martins, 
em Palmeiras

Bar PiraK fecha as portas
 depois de mais de 60 anos

 de funcionamento

Enquadramento pelo uso das águas é aprovado 
e será aplicado no território de ponte Nova

BACIA DO RIO DOCE

SEM MÍDIA,
NINGUÉM VÊ A MAGIA

DO SEU NEGÓCIO

A3TV.BR



@lucianolocutor – Altas imaginações e 
criatividade!

@kakajardim – Encontrei minha cidade 
na Itália: Verona!

@marildapinheirosuperbi – Agradecer a 
Deus, sempre, por não me deixar desistir!

@leomachado178 – Arte e alegria à flor da 
pele!
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Ana e Júlia: orgulho de Carminha Santos
 “Sempre é tempo 
fazer uma reflexão. A irman-
dade sempre foi um fator 
fundamental para o suces-
so. Sei que toda trajetória 
de Ana (IFMG e UFJF) assim 
como a disciplina no Inglês 
serviram de inspiração para 
sua irma Júlia, que hoje co-
lhe o fruto da aprovação no 
IFMG. Eu como mãe não po-
dia estar mais feliz com as 
conquistas dessa duas. Mi-
nhas filhas são FEDERAIS!!! 
AMOOOOOO”, diz a orgulhosa 
Carminha Santos, que foi se-
cretária de Governo nas ad-
ministrações de Dr. Taquinho 
Linhares (2005-2008) e de 
Guto Malta (2013-2016).

 O presidente do Rotary Club Ponte Nova, Car-
los Montanha, vestiu-se de Papai Noel e entregou pre-
sentes para os alunos da APAE (Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais). “Nada vale mais que a 
alegria do Natal, de lembrar o nascimento de Jesus 
Cristo e poder ver o sorriso brilhando no rosto das 
pessoas, principalmente naqueles que mais precisam 
de apoio e amor”, disse Montanha, que, além de deti-
ve, é motociclista de longa data, buscando a liberdade 
e a alegria da natureza!

 A cantora e compositora Débora Borges, mineira 
de Santo Antônio do Amparo, cidade do Sul de Minas, fa-
lou sua batalha de 20 anos em busca do sucesso na músi-
ca. Adepta do Feminejo, Débora Borges tem músicas suas 
e de outros compositores, cantadas por ela, que podem 
ser acessadas em plataformas como Spotify, Teaser e You-
Tube, com clipes. Casada com ponte-novense Denilson 
Couto, disse ao Afonso Reis, na terça-feira, 19/12, que vai 
fazer o Show da Virada em sua terra natal. Sucesso!

Papai Noel do Rotary na APAE

Débora Borges
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Presidente Tia Denise reclama do valor do 
Vale-refeição e aplaude Plano do Magistério

 A Câmara Munici-
pal de Ponte Nova realizou 
na quarta-feira, 20 de de-
zembro, reunião solene para 
premiar os vencedores da 
2ª edição da “Gincana Sua 
Casa, Nossa Câmara”. O 
evento aconteceu no Plená-
rio João Mayrink, localizado 
no CDI e foi transmitido ao 
vivo pelo Facebook e YouTu-
be da Câmara.
 Foram premiados 
estudantes, escolas e cola-
boradores das instituições. 
Os estudantes vencedores 
das 07 (sete) categorias re-
ceberam como prêmio 01 
(um) notebook, e os parti-
cipantes classificados em 
2º e 3º lugares em cada 
modalidade ganharam um 
tablet. As escolas também 
foram agraciadas.
 Em cada categoria 
de estudantes, as 07 (sete) 
escolas que tiveram o maior 
somatório das notas na clas-
sificação final levaram pro-

jetor e caixa de som. As 05 
(cinco) escolas com maior 
somatório das notas dos es-
tudantes matriculados na 
instituição, na classificação 
final, somando-se todas as 
categorias, foram premiadas 
com equipamentos de infor-
mática, áudio ou multimí-
dia. Neste ano, os 06 (seis) 
profissionais orientadores 
que somaram maior pontu-
ação receberam prêmio em 
dinheiro: entre R$ 500,00 a 
R$ 1.300,00.
 A “Gincana Sua 
Casa, Nossa Câmara!” 2023 
teve número recorde de es-
tudantes e orientadores ins-
critos: 3.509 participantes. 
Divididos em 08 (oito) ca-
tegorias, que incluem desde 
o Ensino Infantil ao Ensino 
Médio, das escolas públicas 
e privadas, além dos estu-
dantes com deficiência, eles 
representam 18 instituições 
de ensino de Ponte Nova.

Câmara de Ponte Nova 
premia vencedores da “Gincana

 Sua Casa, Nossa Câmara”

Momento da entrega de prêmio da “Gincana Sua Casa, Nossa Câmara”

Apresentação do “Coral Vozes do Piranga”, no ano passado (2022) (crédito da foto: divulgação CMPN)

A presidente do Sindserp, Tia Denise (Denise Aparecida Moura), concedendo entrevista ao ao 
jornal Líder Notícias e @lidernoticiaspn

 Na tarde de terça-
-feira, 19 de dezembro, na 
sede do Sindserp (Sindica-
to dos Servidores Públicos 
Municipais e Autarquias de 
Ponte Nova), Avenida Arthur 
Bernardes, 774, endereço 
próximo à Ponte da Barri-
nha, no Centro Histórico, 
convidou a imprensa para 
balanço das atividades em 
2023, que ela considerou 
frutífero com a conclusão do 
Plano de Cargos, Carreira e 
Vencimentos do Magistério 
e a conquista, no Tribunal 
de Justiça (junho/2023), de 
liminar que obriga o Poder 
Executivo a elaborar o Plano 
dos servidores administrati-
vo e operacionais.
 “Tivemos um ano 
de muitas lutas e de muitas 
glórias. O Sindicato con-
quistou na Justiça o direito 
de ter o Plano de Carreira 
para todos os servidores 
da Prefeitura. Agora, neste 
final do ano foi o projeto 
de Lei do Plano de Carrei-
ra do Magistério, que está 
tramitando na Câmara dos 
vereadores de Ponte Nova e 
vai entrar em vigor a partir 

 Nesta sexta-feira, 
22/12, a partir das 19 horas, 
no pátio da sede do Legis-
lativo, que fica na Avenida 
Dr. Cristiano de Freitas, 
74, no Bairro CDI (Chácara 
Vasconcellos). Além da ilu-
minação especial, o evento 
contará com a apresenta-
ção do Coral Vozes do Pi-
ranga (3ª edição seguida), 
sob a regência do maestro 
Délcio Stavanato.
 A Divisão de Co-
municação e Divulgação do 
“Coral Vozes do Piranga” 
foi criado em 1995, por pes-
soas que já tinham alguma 
experiência em cantar em 
missas, formaturas e ativi-
dades ligadas à Igreja Ca-
tólica. São donas de casa, 
estudantes e profissionais 
liberais que encontraram 
no canto coral uma forma 
saudável de aprimorar a 
amizade e o amor à música.
 Neste ano, uma 
novidade enriquecerá ain-

fé, manifestarão uma men-
sagem de esperança e paz.
 A ideia do ecume-
nismo é, apesar das dife-
renças, promover união, 
comunhão. Os eventos 
irão promover a integra-

de maio de 2024”, disse Tia 
Denise (Denise Aparecida 
Moura) ao Líder Notícias.
 Ela adiantou que 
o Sindserp vai convocar As-
sembleia Geral Extraordi-
nária até meados de janeiro 
do próximo ano (2024) para 
instituir Comissão Especial 
para a formatação do Plano 
de Carreira dos Servidores 
(geral). “Eu fiz 01 (um) pedi-
do ao Prefeito Wagner Mol 
Guimarães para que ele en-
caminhe lista com os nomes 
dos representantes do Po-
der Executivo, que compo-
rão a Comissão Especial”, 
explicou Tia Denise.
 A Presidente Tia 
Denise, que é suplente do 
vereador André Pessata (Po-
demos) e que já exerceu tam-
bém o cargo de vereadora, 
em 2020, solicitação reajus-
te do Vale-refeição (criado 
em 2.000) “pois está defa-
sado desde 2015 quando foi 
atualizado pela última vez 
no valor de R$ 15,00”. Tia 
Denise disse que o Sindserp 
vai realizar entrega de lem-
branças de Natal e Ano Novo 
para os servidores munici-

da mais o evento. Antes da 
apresentação do Coral, ha-
verá um Encontro Ecumê-
nico, com a participação 
de representantes de vá-
rios segmentos religiosos 
que, de acordo com a sua 

ção das instituições pú-
blicas, de vereadores e 
servidores e deles com a 
comunidade, democrati-
zando o acesso à produ-
ção cultural e valorizando 
o canto coral.

pais (filiados).
 Consulta Pública 
do Plano de Carreira do 
Magistério - Está aberta 
a Consulta Pública para a 
população opinar sobre o 
Plano de Carreira de Cargos, 
Carreira e Vencimentos do 
Magistério. O formulário está 
disponível no site da Câmara 
até 20 de janeiro. A partici-
pação pode ser feita, inclusi-
ve, de forma anônima.
 O Projeto de Lei Com-

plementar nº 4.044/2023, de 
autoria do Poder Executivo, 
dispõe sobre o Estatuto e o 
Plano de Cargos, Carreira e 
Vencimentos do Magistério 
Público Municipal. A tramita-
ção do Projeto de Lei iniciou 
na reunião do dia 11/12. A 
deliberação pela Consulta Pú-
blica foi feita no dia 12/12, na 
reunião conjunta das Comis-
sões de Finanças, Legislação 
e Justiça (CFLJ) e de Serviços 
Públicos Municipais (CSPM).

Coral Vozes do Piranga apresenta Recital de Fim 
de Ano no pátio da Câmara de Ponte Nova

SINDSERP

Promete luta para emplacar o Plano de Carreira dos servidores administrativos 
e operacionais, depois de conquistar o direito no Tribunal de Justiça
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Regional de Ponte Nova capacita 100% dos municípios 
para fortalecimento da Vigilância em saúde

Ponte Nova aplica a 2ª dose da vacina 
contra COVID-19: Bivalente da Pfizer

Saiba mais! 
Acesse o QRCode 
e pode conferir!

 almg.gov.br/relatorio

não faltou trabalho 
para os deputados
estaduais em 2023.
e ainda tem muito
por fazer.

do e pelos municípios para 
maior articulação entre os 
atores, além de ampliar a 
eficiência dessas ações de-
senvolvidas na área.
 “As coordenações 
municipais de Vigilância 
em Saúde e seus respecti-
vos Núcleos de Vigilância 
Epidemiológica e de Vigi-
lância Sanitária puderam 
validar o Plano Municipal 
de Implementação (PMI) 

nocomprometidos acima 
de 12 anos de idade, que 
tenham recebido a última 
dose da vacina há mais de 
06 (seis) meses.
 Documento obri-
gatórios: Cartão de Vaci-
nas, CPF e RG; é obriga-
tório que a criança esteja 
acompanhada do respon-
sável legal; Pais e/ou res-
ponsáveis precisam apre-
sentar RG e CPF.
 Locais de vacina-
ção: Sala de Imunizações, 
ao lado do PSF Sette de Bar-
ros, na Rua João Alves Oli-
veira, perto Atac; PSF Santo 

 A Superinten-
dência Regional de Saúde 
(SRS), que tem sede em 
Ponte Nova, capacitou re-
presentantes dos municí-
pios (100%) que partici-
param, ao longo do mês 
de dezembro, da etapa de 
validação do Programa de 
Fortalecimento do Sistema 
Estadual de Vigilância em 
Saúde (VigiMinas).
 Os encontros, que 
aconteceram por blocos 
de municípios, foram re-
alizados na sede da SRS, 
que fica no Bairro Guara-
piranga, sendo capitanea-
dos pela Coordenação de 
Vigilância em Saúde (CVS), 
com o apoio dos Núcleos de 
Vigilância Epidemiológica 
(Nuvepi) e de Vigilância 
Sanitária (Nuvisa).
 O VigiMinas visa 
fortalecer o planejamento, 
a gestão e a execução das 
ações de Vigilância em Saú-
de desenvolvidas pelo esta-

 A secretaria de Vi-
gilância em Saúde e Meio 
Ambiente, do ministério 
da Saúde, publicou a Nota 
Técnica nº 83, de 03 de 
dezembro, contendo in-
formações sobre a primei-
ra detecção no Brasil da 
variante de interesse BA 
2.86 da Ômicron (SARS-
-CoV-2) e as sublinhagens 
BA. Com esta descobera foi 
recomendado a segunda 
dose de reforço da vacina 
COVID-19 Bivalente.
 Quem tem que 
tomar: pessoas com 60 
anos ou mais e para imu-

do Sistema Estadual de 
Vigilância em Saúde de Mi-
nas Gerais (SEVS-MG) junto 
aostécnicos regionais. Em 
duas semanas, finalizamos 
o processo com 100% de 
adesão dos municípios”, 
destacou a coordenadora da 
CVS, Graziele Dias.
 O Programa Vigi-
Minas estrutura-se em 04 
(quatro) etapas: diagnósti-
co municipal com identifi-

Antônio e PSF São Pedro. 
Horário: de 07h30min até 

cação das potencialidades 
e fragilidades das gestões 
municipais na execução 
das ações e serviços de 
Vigilância em Saúde (já 
realizada); construção 
conjunta do SESV-MG (eta-
pa atual); elaboração dos 
PMI com base em mode-
los definidos; execução e 
monitoramento das ações 
previstas nos planos, com 
início em 2024.

11 horas; de 13 horas até 16 
horas. Vacina salva vidas!

Encontro de servidores para capacitação do VigiMinas foi realizado na SRS, de Ponte Nova (crédito da foto: Graziele Dias)

Reitor da UFV participa de 
reunião com ministra da

 Ciência, Tecnologia e Inovação

 Em participação na 
reunião do Conselho Pleno 
da Andifes, na tarde de 14 de 
dezembro, a ministra da Ci-
ência, Tecnologia e Inovação, 
Luciana Santos, anunciou 
programas, dentre os quais, 
destacou o Pró-Infra, desti-
nado à infraestrutura de pes-
quisa, com edital anual no va-
lor de R$ 1,2 bilhão. O reitor 
Demetrius David da Silva da 
UFV (Universidade Federal 
de Viçosa) esteve na reunião.
 Para o reitor da UFV, 
o anúncio da ministra repre-
senta um grande marco na 
recuperação dos investimen-
tos em Ciência, Tecnologia e 
Inovação (C,T&I) no Brasil, 
destacando que a previsão 
é que todos os editais sejam 
publicados anualmente, com 
aportes constantes nos pró-

ximos anos. O professor De-
metrius ressalta, entretanto, 
que a evolução do orçamento 
das universidades públicas 
não está acompanhando o do 
Fundo Nacional de Desenvol-
vimento Científico e Tecnoló-
gico (FNDCT).
 O Pró-Infra destina-
rá R$ 500 milhões para um 
edital relacionado à “Expan-
são e desenvolvimento de 
infraestrutura de pesquisa”; 
R$ 200 milhões para outro 
edital referente à “Recupe-
ração e atualização de in-
fraestrutura de pesquisa” e 
mais um de R$ 500 milhões, 
a serem investidos em “Cen-
tros temáticos em áreas prio-
ritárias e estratégicas (tran-
sição energética, transição 
ecológica, transformação 
digital, saúde e defesa)”.

Reitor da UFV (seta) e outros reitores com a ministra Luciana Santos (com o cordão)

Ela anunciou mais de R$ 1 bilhão para infraestrutura 
de pesquisa com fico em saúde e transição ecológica



Sexta-feira, 22 de dezembro de 2023

Mulher atropela e mata cachorro 
em Ponte Nova: foge da cena do acidente

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 No início da ma-
nhã de sexta-feira, 15 de 
dezembro, cena chocante 
chamou a atenção de popu-
lares que estavam na Rua 
Santo Antônio, no bairro do 
mesmo nome, nas proximi-
dade da loja do Supermer-
cado Poupy. Uma mulher 
atropelou por 02 (duas) 
vezes 01 (um) filhote de 
cachorro da raça Vira-la-
ta. Primeiro com a roda da 
frente do carro e, mesmo 
com populares gritando, 
ela continuou e passou por 
cima com a roda de trás.
 Ela foi embora sem 
olhar a situação do animal. 
O cachorro morreu logo 
em seguida, tendo uma 
moradora local acionado a 
vereadora Suellenn Fisiote-
rapeuta (PV) para auxiliar 
com a situação. A vereado-
ra tentou por várias vezes, 
sem sucesso, entrar em 
contato com a Semam (se-
cretaria municipal de Meio 
Ambiente) para fazer a reti-
rada do animal.
 A Polícia Militar 
foi chamada e registrou a 

 O XV Latin Ame-
rican Symposium on En-
vironmental Analytical 
Chemistry (Laseac) e o 
X Encontro Nacional de 
Química Ambiental (EN-
QAmb) serão realizados 
simultaneamente no mês 
de março de 2.024. Nos 
eventos, serão discutidos 
retrocessos, avanços e 
perspectivas do panora-
ma ambiental.
 Os encontros 
serão promovidos pela 
UFOP e pela Universida-
de Federal de Minas Ge-
rais (UFMG), com o apoio 
da Red para el Análisis de 
la Calidad Ambiental en 
América Latina (Racal) 

tantes da ONG, veterinários 
e também de moradores, 
foi apontado como suspei-
to 01 (um) homem de 69 
anos como possível autor 
dos maus tratos, tendo 
sido, portanto, represen-
tado pela expedição de 
mandado de busca em sua 
residência na tentativa de 
serem encontrados artefa-
tos usados para o envene-
namento dos animais.
 As investigações 
continuam rumo à con-

 A Química Am-
biental estuda todo e 
qualquer processo quí-
mico que ocorra na na-
tureza. Entende-se como 
Química ambiental o 

ocorrência tendo em vista 
que a placa do veículo foi 
anotada pelas pessoas que 
viram o crime. A vereado-
ra Suellenn Fisioterapeuta 
acionou Raniely Saraiva, 
coordenador de Agentes de 
Endemias de Ponte Nova, 
que se prontificou a levar o 
animal para local adequa-
do para ser enterrado.
 EM RIO CAS-
CA – Dias antes (13/12) 
agentes da Delegacia da 
Polícia Civil de Rio Casca 
cumpriram mandado de 
busca e apreensão na casa 
de homem suspeito de 
matar 10 animais de rua, 
entre cães e gatos. Os bi-
chos foram envenenados. 
As investigações tiveram 
início a partir da denún-
cia da ONG (Organização 
Não Governamental) Cau-
sa Animal, de Rio Casca, 
que apontou para número 
expressivo de cachorros 
e gatos mortos pelas ruas 
da cidade com sinais cla-
ros de envenenamento.
 Após a realização 
de oitivas com represen-

e da Sociedade Brasilei-
ra de Química/Divisão 
de Química Ambiental 
(SBQ/Damb). A progra-
mação completa será lan-
çada em breve.

clusão do Inquérito Poli-
cial, com fortes indícios 
para denunciar o idoso. 
Importante alertar que 
maus-tratos a cães e ga-
tos é crime previsto na 
Lei de Crimes Ambientais, 
de 1998, que foi alterada 
e ganhou o nome de “Lei 
Sansão”, de autoria do de-
putado federal de Minas 
Gerais, Fred Costa (Patrio-
ta). A lei prevê a pena de 
reclusão para até 05 (cin-
co), em regime fechado.

campo de estudos que 
tem por objetivo conhe-
cer todos os processos 
químicos que ocorrem 
na natureza, seja de for-
ma natural, seja provo-
cado por alguma interfe-
rência humana.

 O Brasil é o 3º 
maior consumidor de fral-
das descartáveis do mundo, 
segundo a Associação Brasi-
leira da Indústria de Higiene 
Pessoal, Perfumaria e Cos-
méticos (Abihpec). Cada fral-
da leva, em média, de 450 a 
600 anos para se decompor 
na natureza. Esses números 
motivaram estudantes da Es-
cola Técnica Estadual Paulo 
Freire, localizada em Carna-
íba, no sertão de do estado 
de Pernambuco, a criar uma 
alternativa sustentável.
 A Ekofralda é 01 
(um) protótipo de fralda des-
cartável biodegradável, feita 
à base de casca e fibra de 
coco. A invenção foi uma das 
finalistas do Prêmio Solve 
for Tomorrow, que incentiva 
a produção científica de es-
tudantes de escolas públicas 
focadas na sustentabilidade 
ambiental.
 A Ekofralda é com-
posta por um suporte de 
plástico biodegradável (que 
é reutilizável) e custa R$ 
1,00. A absorção dos resídu-
os líquidos e sólidos é feita 
por 01 (um) cartucho, com-
posto por camadas de casca 
e fibra de coco envolvidas em 
tecido de algodão. "A fibra de 

coco tem alta capacidade 
de absorção e pode conter 
até 10 vezes o volume da 
sua massa", explica o pro-
fessor Gustavo Bezerra, que 
orientou a equipe de alunos 
que criou a Ekofralda.
 Esse material é 
sobreposto em várias cama-
das e envolvido em tecido 
de algodão, o mesmo usado 
nas fraldas tradicionais que, 
segundo o professor, possui 
baixo tempo de degradação, 
formando o cartucho descar-
tável. Esse cartucho fica bem 
protegido no tecido para evi-
tar o contato com o bebê, eli-
minando o risco de alergias 
e contaminação. Ele possui 
capacidade de absorver até 
150 ml de resíduo e seu cus-
to é de R$ 0,40.
 A ideia é que o con-
sumidor reutilize o suporte 
de plástico e use a quanti-
dade de cartuchos que ne-
cessita. Segundo Ribeiro, o 
suporte leva 10 anos para 
se decompor, enquanto o 
cartucho em apenas 30 dias 
já havia se decomposto qua-
se completamente. Isto foi 
constato durante a criação 
do protótipo, que espera 
apoio de empresas para pro-
dução em larga escala.

Alunos de Pernambuco criam fralda 
descartável com casca e fibra de coco

UFOP promove em março de 2024 o 
Encontro Nacional de Química Ambiental

Alunos da Escola Técnica Paulo Freire que criaram a Ekofralda (crédito da foto: arquivo de Pernambuco)

As fraldas descartáveis de casca e fibra de coco (crédito da foto: arquivo de Pernambuco)

Filhote de cachorro vira-lata foi morto por atropelamento e morreu na calçada do Bairro 
Santo Antônio

MAUS-TRATOS AOS ANIMAIS

Em Rio Casca, Polícia Civil cumpre mandado de busca e apreensão
em casa de suspeito de matar, por envenenamento, 10 cães e gatos
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Alimentos ultrapocessados são 
altamente perigosos para a saúde

MAIOR RISCO DE DECLÍNIO COGNITIVO
 Estudo, com dados 
do Brasil, divulgado em 
2022 revelou que o con-
sumo em excesso de ultra-
processados pode causar 
maior declínio cognitivo. 
Para a pesquisa, foram 
usados dados do Estudo 
Longitudinal de Saúde do 
Adulto (ELSA-Brasil), que 
acompanha cerca de 15 mil 
servidores públicos de 06 
(seis) cidades brasileiras: 
Belo Horizonte (MG), Porto 
Alegre (RS), Rio de Janei-
ro (RJ), Salvador (BA), São 
Paulo (SP) e Vitória (ES).
 O levantamento 
analisou as pessoas por 
pelo menos 08 (oito) anos 
e usou as informações co-

 Os alimentos ultra-
processados são produtos 
que passam por processa-
mento industrial e mui-
tas vezes são modificados 
quimicamente, com adição 
de aditivos como corantes, 
aromatizantes, emulsifi-
cantes, entre outros. Al-
guns exemplos são salgadi-
nhos, biscoitos recheados, 
refrigerantes e macarrão 
instantâneo.
 O consumo em 
excesso desse tipo de ali-
mento é muito prejudicial 
à saúde, pois além dos adi-
tivos, normalmente eles 
são ricos em sal e/ou açú-
car. Por isso, eles já foram 
associados ao maior risco 
de uma série de doenças 
crônicas e problemas car-
diovasculares. Mas você já 
ouviu falar sobre o impacto 
deles no cérebro?

letadas sobre alimentação e 
desempenho cognitivo para 
avaliar a associação entre 
consumo de alimentos ul-
traprocessados e declínio 
cognitivo ao longo dos anos.
 A Dra. Natália Go-
mes Gonçalves, pós-dou-
toranda no Departamento 
de Clínica Médica da Fa-
culdade de Medicina da 
Universidade de São Paulo 
(FMUSP) disse que estudo 
demonstrou que aqueles 
que consumiam mais de 
20% das suas calorias di-
árias vindas de alimentos 
ultraprocessados tinham 
um declínio 25% mais ace-
lerado na função executiva 
e 28% mais acelerado na 

 Pesquisas recen-
tes têm demonstrado que o 
consumo em excesso des-
se tipo de alimento pode 
fazer mal também à saúde 
do cérebro, causando pre-
juízos à função cognitiva e 
possivelmente afetando a 
saúde mental.
 Já existem diferen-
tes estudos sobre os riscos 
dos ultraprocessados para 
a saúde. Cientistas apon-
taram 01 (uma) questão 
crucial: não há ações con-
cretas para eliminar o con-
sumo desses alimentos. o 
consumo frequente de ali-
mentos ultraprocessados 
está relacionado a diversos 
problemas de saúde, in-
cluindo distúrbios cardio-
metabólicos, obesidade, 
diabete tipo 2 e doenças 
cardiovasculares.

função cognitiva global,  
que neste estudo foi defini-

Os ultraprocesados estão cada vez mais inseridos na alimentação de milhares de pessoas. São práticos, de baixo custo e rápidos para preparar ou 
prontos para comer, mas podem impactar negativamente a saúde mental.

Alimentos ultraprocessados devem ser evitados

da como uma  combinação 
dos domínios de memória, 

fluência verbal e função 
executiva.
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João Bosco Torres: uma história memorável 
em defesa da radiodifusão brasileira

 “Quando surgiu 
a televisão a imprensa 
noticiou: é o fim do rádio, 
televisão chegou o rádio 
acabou. O rádio cresceu. 
O mesmo foi dito quando 
surgiu a internet: agora 
o rádio acaba. Mas ao 
contrário, aumentou sua 
capacidade de penetrar 
em todas as partes com 
ouvinte no mundo inteiro.
 É preciso coragem 
para manter uma emisso-
ra. Saber jogar todo pres-
tígio e envolver sua futura 
geração - a exemplo de 
João Bosco”.
 O texto acima 
está escrito nas primeiras 
páginas do livro “ZYV-4 

Rádio Montanhesa de Vi-
çosa”, de autoria da pre-
sidente da Academia de 
Letras de Viçosa, Apareci-
da Simões. O livro foi lan-
çado em 2018, em Viçosa, 
terra de João Bosco Torres 
e mereceu destaque no 
Líder Notícias.
 João Bosco Tor-
res, pai do Diretor-presi-
dente do Grupo Líder de 
Comunicação, Mídia e 
Eventos, Leandro Torres, 
deixou a vida terrena na 
madrugada de 15 de de-
zembro de 2023. O fato 
mobilizou todo o sistema 
de comunicação radio-
fônica da Zona da Mata, 
alcançando também as 

páginas de jornais im-
pressos e mídias eletrôni-
cas, em todo o estado.
 “Neste momen-
to de tristeza, a direção 
do Hospital São João 
Batista (HSJB) cumpre a 
dolorosa missão de co-
municar o falecimento 
do ilustre viçosense, João 
Bosco Torres. O HSJB se 
solidariza com a família, 
através de sinceras con-
dolências. Que o legado 
de João Bosco seja uma 
ferramenta que possa 
servir de inspiração aos 
jovens profissionais, com 
o compromisso de sem-
pre primarem por uma 
comunicação séria, res-
ponsável, profissional e 
inclusiva em nossa    Vi-
çosa”: nota publicada 
pelo HJSB, na manhã de 
15/12/2023. (Veja mais 
da história de João Bos-
co Torres, na página 10). João Bosco Torres (à dir.) prestigiou a entrega do título de Cidadão Honorário de Ponte Nova para seu filho, Leandro Torres, em 2014, indicado pelo 

presidente da Câmara, vereador Leo Moreira.

Sua passagem para o cosmos, no dia 15 de dezembro de 2023, emocionou a história da radiodifusão
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João Bosco Torres, conquista a presidência 
da AMIRT e vice-presidência da ABERT

João Bosco Torres, a Rádio Montanhesa
de Viçosa e a comunicação na Zona da Mata

de julho de 1976, assume o 
controle acionário da Rádio 
Montanhesa de Viçosa.
 Antes, em 1969, 
ele entrou para os quadros 
da empresa a pedido de 
seu tio Dr. Raimundo Alves 
Torres e de Arthur Bernar-
des Filho, o Arthurzinho. 
Em 03 de outubro de 1976 
dá início ao processo de 
modernização da emisso-

e revistas, e posteriormente 
com as mídias eletrônicas, 
nunca imaginamos chegar 
a este estágio".
 Ele falava de canais 
a cabo de TV HBO, Fox, Dis-
covery, embriões das novas 
empresas globais em mídia. 
João Bosco Torres se elegeu 
vice-presidente da ABERT 
(Associação Brasileira de 
Emissoras de Rádio e Te-
levisão), em 2004. Depois 
disso, já como diretor regio-
nal da AMIRT, sempre con-

 Viçosence, nascido 
no dia 12 de junho de 1948, 
filho de João Torres e Luzia, 
o homem que viria ser o fa-
rol da comunicação da Zona 
da Mata Norte, casou-se em 
17 de novembro de 1973, na 
Matriz de Santa Rita de Cás-
sia, em Viçosa (MG), com Eu-
gênia Maria Araújo Torres. 
Da união nasceram Lean-
dro, Bruno e Rafael. Em 09 

 Na condição de 
presidente da AMIRT (As-
sociação Mineira de Rádio 
e Televisão), em 2002, João 
Bosco Torres coordenou o 
VI Congresso Mineiro de 
Radiodifusão e da II Feira 
Nacional de Rádio, Televi-
são, Equipamentos e Novas 
Tecnologias, entre os dias 
09 e 12 de junho, em Belo 
Horizonte. Ele disse na oca-
sião: “Desde o advento dos 
meios de comunicação tra-
dicionais, como os jornais 

João Bosco Torres marcou a radiodifusão brasileira (crédito da fotomontagem: Fabiano José/Líder Notícias)

João Bosco Torres com o presidente Juscelino Kubistcheck: sinal de prestígio (crédito da foto: reti-
rada do Livro ZYV 04 – Rádio Montanhesa de Viçosa)

João Bosco Torres (ao centro) com o narrador Gil Pinheiro e Lacyr Andrade  (crédito da foto: retira-
da do Livro ZYV 04 – Rádio Montanhesa de Viçosa)

 É tempo de magia, 
tempo de deixar a alegria 
brotar no coração e trans-
bordar na alma, revelando 
todo amor que podemos 
compartilhar uns com os 
outros.
 Os festejos de Fim 
de Ano são contagiantes, e 
nos deixam mais recepti-
vos. Existe em toda a huma-
nidade um toque a mais de 
alegria, uma confiança na 
mudança e um desejo enor-
me de felicidade e também 
muita coragem para seguir 
nossos planos e projetos. 
Aliás, planos são tudo que 
costumamos fazer nessa vi-
rada do calendário.
 A energia desta 
época é realmente mágica, 
há esperança! Celebramos a 
vida, o mundo encontra-se 
na mesma sintonia, mais 
reflexivos e abertos ao que 
está porvir, desejosos de 
paz e prosperidade.
 Nessa onda en-
cantadora de amor, acredi-
tamos que todos os sonhos 
são possíveis, fortalecemos
nossa fé, e não me refiro a 
uma fé objetificada pelas 
religiões, mas na confiança 
que se tem na vida, inde-
pendente da sua crença.
 O Ano Novo já ini-
cia, são trezentos e sessen-
ta e cinco dias, páginas em 
branco para que você escre-
va, reescreva, mude ou não 
tudo que desejar e como 
desejar. Lembre-se é sua 

história, o lápis está na sua 
mão, aproveite a oportuni-
dade, seja ousado, tenha 
coragem e coloque o melhor
de você em cada página, 
afinal verás que o impos-
sível não existe. Nós é que 
muitas das vezes não nos 
permitimos viver intensa-
mente a liberdade a que es-
tamos destinados.
 Que a magia acon-
teça no seu coração e rever-
bere por todo o seu ser.
 Feliz Natal e um 
mágico 2024!

 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, 
regeneração celular, au-
riculoterapia, terapeuta 
floral e aromaterapia. 
Escreve na 4ª semana de 
cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

É tempo de magia

ra, inclusive mudando a 
frequência de 1.600 KHz 
para 1.500 KHz.
 O tempo foi voan-
do. João Bosco comprou 
transmissor novo para a 
emissora e seguiu em fren-
te. Em suas andanças este-
ve várias vezes em Ponte 
Nova, inclusive saindo em 
bloco de carnaval, com 
Luiz Raimundo de Oliveira 

tando com a participação de 
empresários e da população 
viçosense, realizou o 1º En-
contro Regional AMIRT, em 
maio de 2013, no Auditório 
Central da UFV (Universi-
dade Federal de Viçosa).
 No livro de Apare-
cida Simões, “ZYV-4 - Rá-
dio Montanhesa de Viço-
sa” encontra-se trecho que 
afirma, na página 215, que 
João Bosco Torres teria 
dito na ocasião do encon-
tro na UFV: “O futuro bate 

(foi editor de Cultura do Lí-
der Notícias). João Bosco 
era amigo de Joel Salta-
relli, que era proprietário 
de Rádio Sociedade Ponte 
Nova. Coincidentemente, 
a Sociedade Rádio Monta-
nheza (com Z) entrou no ar 
em maio de 1.949, poucos 
meses depois da emissora 
da terra da goiabada-cas-
cão (novembro de 1.948).

às nossas portas, condi-
cionando-nos a pensar e 
fazer de novo”.
 E depois disso, 
tudo em família, montou-
-se uma rede de 05 (cin-
co) emissoras de rádio: 02 
(duas) em Viçosa (Rádio 
Montanhesa 1.500 KHz 
e Líder FM 97,9 MHz); 02 
(duas) em Ponte Nova (Rá-
dio Montanhesa 670 Khz 
e Líder FM 93,9 MHz) e 01 
(uma) em Ervália (Líder FM 
90,9 MHz).

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização de credenciamento para 
especialidades médicas (clínico geral, psiquiatria, cardiologia, 
urologia, ginecologia, cirurgia geral, pediatria, demartologia, 
endocrinologia, ortopedia, otorrinolaringologia, gastroenterologia, 
anestesia, oftalmologia, ultrassonografia, neurologia, pneumologia, 
nefrologia, reumatologia, neuropediatria, coloproctologia, plantões, 
dentre outros). Data de início do recebimento: 02/01/2024, sala 
de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254.
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 Chico Mendes foi um 
ambientalista, sindicalista, se-
ringueiro e símbolo da luta pela 
preservação da Amazônia. Foi 
assassinado pelos donos de ter-
ras, opositores à sua luta. Com 
projeção nacional Chico Mendes 
impregnou as lutas ambientais 
em todo Brasil, com respingos 
em Ponte Nova, com a movi-
mentação dos ambientalistas 
lutando contra construção de 
hidrelétricas no Rio Piranga e 
para a preservação do Parque 
Natural Municipal Tancredo Ne-
ves, no Passa-Cinco.
 Francisco Alves 
Mendes Filho, mais conhecido 
como Chico Mendes, nasceu 
no Seringal Porto Rico, na ci-
dade de Xapuri, no estado do 
Acre, no dia 15 de dezembro 
de 1944 e assassinado no 22 
de dezembro de 1988. Com pai 
seringueiro, ele acompanhou 
o trabalho dos seringueiros 
desde a infância, tornando-se 
profissional da área.

 Diferentemente de 
outros seringueiros, que eram 
analfabetos devido ao difícil 
acesso aos estudos na região, 
Chico Mendes alfabetizou-se 
aos 16 anos, quando aprendeu 
a ler e escrever com Euclides 
Távora, refugiado político que 
morava próximo de sua casa. 
Chico Mendes teve três filhos: 
Angela (da primeira união), 
Elenira e Sandino. O ambienta-
lista deixou viúva Ilzamar Men-
des, com quem ficou casado de 
1983 a 1988.
 A política implan-
tada pelo Regime Militar na 
Amazônia, na década de 1970, 
foi responsável por fomen-
tar conflitos de terra, já que a 
substituição da borracha pela 
pecuária intensificou a espe-
culação fundiária. A explora-
ção dos seringueiros e a vida 
na pobreza geraram, em Chico 
Mendes, a necessidade de bus-
car meios para melhorar o tra-
balho nos seringais.

 Chico Mendes foi 
eleito vereador em 1977 pelo 
Movimento Democrático Bra-
sileiro (MDB), mas sua ligação 
com a política fortaleceu-se 
com a criação do Partido dos 
Trabalhadores (PT), o qual aju-
dou a fundar. Inicialmente com 
foco na preservação das serin-
gueiras, Chico Mendes acabou 
conhecendo mais sobre as ma-
tas e a respeito da importância 
da conservação ambiental para 
a sociedade.
 Com isso, o ativismo 
ambiental intensificou-se em 
suas lutas como sindicalista e 
ativista. Ao longo da sua luta 
pela preservação do meio am-
biente e melhores condições 
de trabalho para os seringuei-
ros, Chico Mendes foi alvo de 
ameaças de morte por sua 
militância, principalmente 

ao ganhar notoriedade na po-
lítica. O sindicalista chegou 
a contar com escolta policial 
para garantir sua segurança.
 Chico Mendes foi 
morto em 22 de dezembro de 
1988, no quintal de sua casa, 
enquanto saía para tomar ba-
nho no banheiro externo. O 
ativista foi atingido por tiros de 
escopeta disparados por Darci 
Alves, o qual cumpria ordens 
de seu pai, Darly Alves, grileiro 
de terras da região.
 “Ali ele (o assassi-
no) não calou uma voz, pelo 
contrário, ele levantou várias 
vozes”, disse Genésio, a única 
testemunha do crime, ao gravar 
para o documentário Genésio - 
um pássaro sem rumo: a única 
testemunha do assassinato de 
Chico Mendes.

Há 35 anos o meio ambiente sofreu um 
golpe fatal: mataram Chico Mendes

Vida política de Chico Mendes e a natureza

Chico Mendes no terreiro de sua casa, onde foi assassinado

Chico Mendes entrou para a história na defesa da Amazônia, com reconhecimento na ONU 
(Organização das Nações Unidas)

Santa Margarida e Sericita não receberão recursos financeiros 
da Lei Aldir Blanc: perderam prazo para cadastro

lizado para captação, R$ 
162.962,31, seguida por 
Santa Margarida, na Zona 
da Mata, R$ 139.587,40.

 Terminou no dia 
11 de dezembro, segun-
da-feira passada, o prazo 
para adesão à Política Na-
cional Aldir Blanc (PNAB), 
que prevê repasses de R$ 
3 bilhões para estados e 
municípios de todo o país 
até 2027. Na sexta-feira 
passada, 15 de dezembro, 
o Ministério da Cultura 
divulgou os cadastrados, 
entre eles Ponte Nova, 
que receberá R$ 435 mil e
Viçosa, que terá R$ 562 
mil para aplicar em proje-
tos culturais.
 No entanto, 29 ci-
dades mineiras não se ca-
dastraram a tempo e, por 
causa disso, não poderão 
captar recursos para in-
vestir em projetos cul-
turais. Com 18 mil habi-
tantes, a cidade de Lagoa 
Formosa, no Alto Parana-
íba, foi a que contava com 
o maior valor disponibi-

O município de Santa Margarida perdeu quase R$ 140 mil para aplicar em projetos culturais

 Na região do Vale 
do Rio Doce, o município 
de Sericita também ficou 
de fora. Ao todo, os mu-

nicípios mineiros que não 
indicaram interesse dei-
xam de poder captar cerca 
de R$1,8 milhão.

Secretaria de Cultura de Ponte Nova 
atualiza o inventário dos bens históricos

pelos conselheiros as atua-
lizações de inventários dos 
seguintes bens: Igreja Matriz 
de São Sebastião; prédio do 
Centro de Memória; Praça 
Getúlio Vargas; calçamen-
to de paralelepípedos do 
Centro Histórico; prédio da 
Coplacan (Santo Antônio); 
Tributo aos Plantadores de 
Cana, o painel em madeira 
do artista plástico Antônio 
Inácio, que fica no prédio 
da Coplacan e a nova ficha 
de inventário do Bosque 

Painel criado pelo artista plástico Antônio Inácio Boneca “Tributo aos Plantadores de Cana”, 
que fica na sala da recepção do prédio da Coplacan

Calçamento em paralelepípedos do Centro Histórico está inventariado como bem histórico de Ponte Nova

 Nos meses de se-
tembro a novembro, a Se-
cretaria de Cultura, Turismo 
e Comunicação (Semctc), 
por meio da coordenadoria 
do Patrimônio Histórico, 
realizou a atualização do 
inventário cultural. A ação é 
01 (um) dos requisitos para 
a pontuação no Programa 
ICMS Patrimônio Cultural, 
que garante recursos para o 
município pela preservação 
dos bens protegidos.
 Foram aprovadas 

Beira-Rio.
 Segundo nota da 
Semctc: “o Inventário é um 
instrumento de conheci-
mento para proteção dos 
bens culturais. Constitui-se 
também como operação 
permanente e sistemática 
de identificação, análise, 
conhecimento e monitora-
mento das áreas inventa-
riadas”. Link para acessar 
a lista de bens protegidos 

do município: https://l1nk.
dev/listabensprotegidos.
 A atualização do 
Inventário de Proteção do 
Patrimônio Cultural tem 
como finalidade verificar 
a situação do bem cultural 
já inventariado, readequar 
informações e ou acrescen-
tar, e incluir novos bens de 
valor histórico e cultural 
municipais, que ainda não 
tenham sido inventariados.

PATRIMÔNIO CULTURAL
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Justiça de Viçosa determina nova votação 
do Orçamento 2024 de Cajuri, que foi rejeitado
 Em decisão liminar, 
a juíza Daniele Viana da Silva 
Vieira Lopes, diretora do Fó-
rum Arthur Bernardes e titu-
lar da Vara Cível da comarca 
de Viçosa, determinou que a 
Câmara Municipal de Cajuri 
realize nova deliberação sobre 
o Projeto de Lei Orçamentária 
Anual, observando os trâmites 
regimentais e a exigência de 
quórum simples. A decisão foi 
publicada no dia 15 de dezem-
bro, sexta-feira passada.
 Por que esta decisão 
judicial? Em uma decisão iné-
dita, a Câmara de Cajuri rejei-
tou a proposta de orçamento 
municipal para o ano seguinte. 
O Projeto de Lei que estima a 
receita e prevê a despesa para 
o exercício de 2024, elaborado 
pelo Poder Executivo, foi vota-
do no último dia 20 de novem-
bro e precisava dos votos da 
maioria simples para aprova-
ção, ou seja: 05 (cinco) votos.
 O projeto de lei que 
estima a receita e fixa as despe-
sas do Poder Executivo de Ca-
juri para 2024 foi rejeitado por 
02 (duas) vezes pelo plenário 
da Câmara. Alguns vereadores 
da oposição votaram contra e 

 O vereador do muni-
cípio de Senhora de Oliveira, 
cidade que fica perto de Piran-
ga, banhada pelo Rio Piranga, 
João Celso Pereira, o Celso do 
Açougue, foi preso na semana 
passada (12/12) depois que 
a Justiça de Piranga acatou o 
pedido de prisão preventiva 
feito pelo Ministério Público.
Ele estava foragido há mais 
de 03 (três) meses, conforme 
noticiado pelo Líder Notícias, 
em novembro deste ano.
 Denunciado por 
associação criminosa, de-
sobediência, maus-tratos a 
animais, funcionamento de 
empreendimento sem licen-
ça ambiental e crimes contra 
as relações de consumo, o 
vereador já tinha tido a pri-

outros se abstiveram de votar, 
impossibilitando a aprovação. 
Dos 09 (nove) vereadores da 
cidade, 02 (dois) votaram con-
tra, 02 (dois) se abstiveram e 
03 (três) votaram a favor do 
projeto, que precisava de, no 
mínimo, 06 (cinco) votos para 
ser aprovado.
 A decisão judicial 
atende pleito movido pela Pre-
feitura de Cajuri: o prefeito Ri-
cardo Andrade, que alega que 
a rejeição ocorreu de forma 
imotivada e indevida, base-
ando-se em um dispositivo do 
Regimento Interno da Câmara 
que estabelece quórum de vo-

são preventiva decretada em 
agosto, mas conseguiu a re-
vogação por meio de habeas 
corpus impetrado no STJ. O 
novo pedido de prisão foi fei-
to pelo Ministério Público em 
razão do surgimento de novos 
fatos e novas provas colhidas 
no decorrer da investigação, 
demonstrando que o acusado 
continuou a praticar crimes 
mesmo após a decretação da 
prisão em agosto.
 A decisão judicial, 
do dia 04 de dezembro, afir-
ma que “existindo nos autos 
fortes indícios de autoria e 
estando comprovada a ma-
terialidade delitiva, a pri-
são preventiva, medida de 
exceção, se faz necessária 
para garantia da ordem e 

tação divergente do previsto 
na Lei Orgânica do Município. 
O pedido denuncia a inconsti-
tucionalidade desse dispositi-
vo regimental.
 No que diz respei-
to ao quórum de votação, em 
sua decisão, a juíza Daniele 
Viana da Silva Vieira Lopes 
argumenta que o Regimento 
Interno da Câmara de Cajuri 
contraria a simetria constitu-
cional, ressaltando que a deli-
beração sobre lei de diretrizes 
orçamentárias, plano pluria-
nual e lei orçamentária anual 
deve se submeter à regra de 
maioria simples.

da saúde pública”. A Justiça 
confirma: “está demonstra-
da a necessidade da prisão 
preventiva em razão dos no-
vos fatos demonstrados, os 
quais revelam fortes indícios 
de associação criminosa en-
volvendo o acusado, sua fi-
lha e sua esposa”.
 A Justiça também 
atendeu ao pedido do Minis-
tério Público para afastar a 
filha do acusado do exercício 
da função de fiscal da Vigi-
lância Sanitária, por 180 dias. 
Segundo a denúncia, ela se 
valeu do cargo público para 
beneficiar os pais na emprei-
tada criminosa, omitindo-se 
quanto à adequada fiscaliza-
ção dos estabelecimentos que 
comercializam carnes.

Câmara Municipal de Cajuri terá que votar o Orçamento para 2024, novamente

 Em 2024 será rea-
lizado o Concurso Nacional 
Unificado (CNU) que vai pre-
encher 6.640 vagas em 21 
órgãos do governo federal. 
Considerado o “Enem dos 
Concursos”, o CNU vai aplicar 
provas em 217 cidades, in-
cluindo Juiz de Fora e Muriaé, 
na região da Zona da Mata.
 O edital do concur-
so será divulgado no dia 10 
de janeiro. As inscrições vão 

começar dia 19 de janeiro e 
seguem até 09 de fevereiro. Já 
a realização da prova está pre-
vista para 05 de maio. Com a 
prova unificada, os candida-
tos vão poder concorrer a vá-
rias vagas (da mesma área de
atuação) em diferentes órgãos 
federais, pagando uma única 
taxa de inscrição. A banca res-
ponsável pelo concurso será a 
Fundação Cesgranrio.

Preso o vereador Celso do Açougue de Senhora de 
Oliveira, foragido da Justiça: crimes ambientais

Prefeito de Paulo Cândido é afastado do 
cargo e recorre ao Tribunal de Justiça

 Ainda na sexta-
-feira, 15 de dezembro, o ex-
-prefeito de Paulo Cândido, 
Daniel Calixto (Patriota) re-
correu ao Tribunal de Justiça 
para tentar reaver seu cargo, 
que foi cassado pela Câma-
ra, após instalação de CPI 
(Comissão Parlamentar de 
Inquérito). Ele foi cassado na 
noite de quinta-feira, 14 de 
dezembro.
 Durante a votação 
da CPI, 06 (seis) vereadores 
votaram a favor do afasta-
mento, 02 (dois) votaram 
contra e 01 (um) não votou. 
Com o resultado, o vice pre-
feito Robertson Guimarães 
Santana (Rubão) assumiu 
imediatamente a cadeira do 
Poder Executivo de Paula 
Cândido. Ele foi afastado pe-
los atos de irresponsabilida-
de cometidos.
 Dentre os atos ci-
tados, de acordo com o que 
consta a CPI (Comissão Par-
lamentar de Inquérito), estão 

a improbidade administra-
tiva, embriaguez ao volante, 
dano ao tesouro público, pois 
o carro ficou em situação de 
quase perda total. A CPI o 
acusa até de enriquecimento 
ilícito. Conforme o documen-
to protocolado pelo vereador 
Douglas da Celinha, do mes-
mo partido do prefeito, e que
possibilitou a instalação da 
CPI, o Prefeito Daniel Calix-
to estaria atrapalhando nas 
investigações do acidente e 
outros crimes previstos na 
legislação.
 Vale destacar, que 
durante investigações do aci-
dente com o Fiat Cronos no 
feriado do dia 15 de novem-
bro, o veículo foi encontrado 
sem placa. Ainda, o veículo 
teria desaparecido por um 
período de tempo, o que le-
vou a especulação de popu-
lares de que o sumiço de am-
bos teria sido um forma de 
encobrir evidências e evitar 
maiores problemas.

Celso do Açougue está preso preventivamente depois de ficar foragido 
por 03 meses

Carne apreendida por estar fora dos padrões de consumo no açougue do 
vereador preso

Prefeito Daniel Calixto (Patriota) teria sofrido acidente com veículo oficial do município 
por suspeita de embriaguez ao volante

A Justiça de Piranga determinou o afastamento da filha dele, fiscal da Vigilância 
Sanitária que fazia “vistas grossas” com carnes irregulares no açougue da família



Sexta-feira, 22 de dezembro de 2023

Homem de 22 anos é assassinado a tiros
9 mm. Foram constatadas 
mais de 01 (uma) dezena de 
perfurações: a maioria delas 
na cabeça da vítima.
 Testemunha disse-
ra aos militares que estava 
em casa na hora do crime. 
Depois de escutar os es-
tampidos chegou na jane-
la e viu 02 (dois) homens 
numa motocicleta grande, 
atirando na vítima.
 Eles fugiram na 
direção do Bairro Santa 
Clara e não foram iden-
tificados. Ficou apurado 
que Thalisson era usuário 
de drogas, mas não estava 
sendo ameaçado por dívi-
das de drogas.

prendê-lo, pois ele perce-
beu a aproximação da via-
tura policial, ele fugiu para 
os fundos da residência. Os 
militares conversaram com 
o pai do transgressor da lei 
e viram 01 (uma) arma de
fogo sobre a cama.
 O homem disse 
que seu filho estaria manu-
seando a arma de fogo an-
tes da chegada dos milita-
res. A mulher foi orientada 
a chamar a PM em caso de 
novos descumprimentos. 
A arma de fogo, 01 (uma) 

20 anos, que achava que o 
adolescente estava tendo 
caso com a sua namorada.
 O adolescente, 
Luiz Fernando Pacheco, 
foi atraído para 01 (uma) 
emboscada pelo assassino 
que lhe mandou mensa-
gem pelo WhatsApp, pe-
dindo ajuda para conser-
tar sua motocicleta que, 
segundo ele, estaria para-
da em uma estrada vicinal 
do Córrego dos Ferreira, 
zona rural de Ervália, com 
a corrente de transmissão 
quebrada.
 Quando chegou no 
local, o autor golpeou o ab-
dômen da vítima com uma 
faca. Depois de ouvir da ví-
tima pedido de desculpas, 
o assassino retirou a faca 
e começou a esmurrar Luiz 
Fernando Pacheco.

 Por volta das 07 
horas, de 19 de dezembro, 
terça-feira passada, 01 
(um) homem de 22 anos 
foi assassinado a tiros na 
Rua Maria Marciano Pi-
nheiro, no Bairro Nova Vi-
çosa, em Viçosa. Thalisson 
Modesto Gomes foi encon-
trado morto, na beira da 
calçada da rua, com diver-
sas perfurações provoca-
das por disparos de arma 
de fogo. Ele esta encoberto 
por 01 (um) lençol quando 
os militares chegaram.
 Na cena do crime, a 
perita da Polícia Civil de Vi-
çosa recolheu diversas cáp-
sulas deflagradas de calibre 

 No Povoado do 
Rato, zona rural de Guara-
ciaba, após um homem de 
49 anos ter descumprido 
a medida protetiva expe-
dida pelo poder Judiciário 
pela aplicação da lei Maria 
da Penha, a mulher de 29 
anos pediu socorro à Polí-
cia Militar, que foi verificar 
a situação. O fato aconteceu 
no sábado, 16 de dezembro, 
às 17 horas.
 Na residência do 
homem que descumpriu 
a medida protetiva, os mi-
litares não conseguiram 

 Adolescente de 
17 anos foi assassinado 
a facadas em Ervália. Se-
gundo boletim da Polícia 
Militar o assassino tentou 
incendiar o corpo. O crime 
aconteceu no último do-
mingo, 17 de dezembro. A 
namorada e a irmã do ado-
lescente telefonaram para 
Polícia Militar para denun-
ciar seu desaparecimento.
 As 02 (duas) esta-
vam preocupadas, já que a 
vítima não tinha o costu-
me de sair sem aparelho 
celular e de ficar muito 
tempo sem dar notícias. 
Na manhã seguinte, elas 
voltaram ao quarto infor-
mando que a vítima conti-
nuava desaparecida e po-
deria ter sido assassinada, 
já que estava sendo ame-
açada por um homem de 

Para esconder a poça de 
sangue que se formou, 
o autor arrastou o corpo 
para um pé de café e co-
locou fogo na vegetação 
que margeia a estrada. Ele 

fugiu e foi para casa, onde 
foi preso por policiais mili-
tares e confessou o crime. 
Em seguida foi preso e le-
vado para a Delegacia de 
Polícia Civil de Ervália.

Thalisson Modesto Gomes morreu com mais de 10 tiros, a maioria na cabeça

Arma apreendida pela Polícia Militar

Ervália fica depois de Viçosa, com acesso pela MGC 120. O município vem ocupando espaço na 
crônica policial, com frequência

Adolescente foi morto a facadas e o 
assassino tentou incendiar seu corpo

Arma é apreendida no Povoado do Rato, em Guaraciaba

Polícia Militar prende 
homem com drogas no Bairro 

São Pedro, em Ponte Nova

Idoso de 63 anos 
guardava arma de fogo

 Durante operação 
especial para prevenir e 
ao mesmo tempo repri-
mir o tráfico de drogas, no 
Bairro São Pedro, agentes 
de guarnição da Polícia 
Militar foram parar na 
Rua Jari, em Ponte Nova. 
O registro policial consta 
que a atuação ocorreu no 
domingo, 17 de dezembro, 
às 20h21min.
 Durante a opera-
ção, os militares notaram 

 Um idoso de 63 
anos, guardava arma de fogo 
em sua residência no Córre-
go Maricá, zona rural de Uru-
cânia, a pedido de um conhe-
cido. Ele foi denunciado para 
a Polícia Militar que enviou 
equipe para sua residência 
em 16 de dezembro, sábado 
passado, às 21h20min.
 Os militares fizeram 
contato com o homem que 

que 01 (um) homem de 
19 anos, encontrava-se em 
atitude suspeita. Os poli-
ciais efetuaram sua abor-
dagem e realizaram busca 
pessoal: encontram no 
bolso direito de sua ber-
muda embrulho contendo 
11 pedras de crack, prontas 
para venda. O homem foi 
preso e encaminhado para 
a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, no Gavetão.

autorizou que entrassem 
em sua residência. Ele assu-
miu a existência da arma e a 
entregou, o mesmo fazendo 
com os demais apetrechos, 
aos policiais militares: es-
pingarda; 05 (cinco) cartu-
chos intactos calibre 36; 02 
(dois) cartuchos deflagrados, 
também de calibre 36. Ele foi 
conduzido para a Delegacia 
de Polícia Civil de Urucânia.

Pedras de crack apreendidas no Bairro São Pedro

Arma e munições foram apreendidas no Córrego Maricá, zona rural de Urucânia

URUCÂNIA

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

ERVÁLIA

espingarda tipo polveira foi 
apreendida e encaminhada 

à Delegacia Regional de Po-
lícia Civil, em Ponte Nova.
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Acidente na BR-262 deixa passageiro 
de caminhão ferido gravemente

saindo da pista. O veículo 
capotou pela ribanceira e 
parou com as rodas para 
cima. O SAMU e o Corpo 
de Bombeiros de Manhua-
çu estiveram no local para 
prestar socorro às vítimas.
 O motorista do ca-
minhão foi socorrido pelo 
SAMU com ferimentos le-
ves, mas o passageiro fi-
cou preso às ferragens da 
cabine do caminhão, sen-
do retirado por militares 
do Corpo de Bombeiros e 
encaminhado ao Hospital 
César Leite, de Manhuaçu, 
com ferimentos graves.

de uma série de estratégias 
que vêm sendo utilizadas 
pela Polícia Militar de Minas 
Gerais para garantir a segu-
rança de quem trafega pelas 
rodovias do estado.
 De janeiro a novem-
bro deste ano foram realiza-
das 278 mil operações, que 

informações sobre a presença de 
indivíduo armado em 01 (uma) 
residência utilizada para a prática 
de tráfico de drogas. Quando cer-
caram o imóvel, os policiais foram 
surpreendidos pelo homem que 
arremessou arma de fogo pela ja-
nela. O suspeito pulou do 2º andar 
na tentativa de evadir-se do cerco 
policial. Entretanto, a fuga foi ra-
pidamente frustrada pelos poli-
ciais militares.

 Um acidente no 
Km 65 da BR- 262 próximo 
ao trevo de Santa Margari-
da deixou 02 (duas) pesso-
as feridas. O fato aconteceu 
na madrugada ontem, se-
gunda-feira, 18 de dezem-
bro. O veículo capotou e 
caiu em 01 (uma) ribancei-
ra de cerca de 20 metros.
 De acordo com 
a informações da Polícia 
Rodoviária Federal, por 
volta de 03 horas da ma-
drugada o motorista de 
um caminhão seguia de 
Belo Horizonte para o Es-
pirito Santo, quando per-
deu o controle da direção, 

 O Comando de 
Policiamento Rodoviário 
(CPRv), órgão da Polícia 
Militar de Minas Gerais re-
capturou 1.445 foragidos da 
Justiça durante ações, opera-
ções e abordagens nas rodo-
vias mineiras no período de 
janeiro a novembro de 2023. 
Entre as principais estraté-
gias voltadas ao combate à 
criminalidade estão o uso da 
inteligência policial, tecno-
logia, abordagem a ônibus 
interestaduais e denúncias 
anônimas. O resultado é o 
melhor resultado da série 
histórica, iniciada em 2015.
 De acordo com o 
comandante do Policiamen-
to Rodoviário, coronel Fábio 
Almeida, as prisões dos fora-
gidos da Justiça fazem parte 

 Na última sexta-feira, 
15 de dezembro, em operação de 
combate a homicídios, policiais 
militares de Viçosa prenderam 
homem envolvido em tráfico ilíci-
to de drogas, porte ilegal de arma 
de fogo, resistência e desobediên-
cia. A ação teve início por volta 
das 18h37min, na Rua Marly Aze-
vedo, Bairro Santa Clara.
 A Polícia Militar enviou 
Tático Móvel ao local após receber 

resultaram em aproximada-
mente 25.660 pessoas pre-
sas/apreendidas por crimes 
diversos e apreensões de 
diversos materiais ilícitos. 
Além da recaptura de foragi-
dos com mandado de prisão 
em aberto, 8.230 pessoas fo-
ram presas por embriaguez 

ao volante, 3.934 por crime 
de trânsito e 883 por tráfico 
de drogas.
 Também foram re-
cuperados quase 02 (dois) 
mil veículos roubados e re-
movidos outros 63 mil por 
irregularidades e apreendi-
das 963 armas de fogo.

Bombeiros retiraram passageiro do caminhão que desceu a ribanceira

Operações da Polícia Militar ajudam a tranquilizar as rodovias mineiras (crédito da foto: divulgação da Agência Minas)

Mulher assassinada na comunidade 
rural trabalhava na zona urbana

 Uma mulher foi assas-
sinada a tiros na localidade rural 
de Santa Terezinha, em Ervália, 
cidade da microrregião de Viçosa, 
distante de Ponte Nova 80 quilô-
metros, com acesso inicial pela 
MGC 120. O crime aconteceu na 
manhã de sexta-feira passada, 15 
de dezembro. Segundo a Polícia Mi-
litar o crime aconteceu entre as 06 
(seis) horas e 07 (sete) horas. Os 
militares que realizaram a ocorrên-
cia, foram alertados, inicialmente, 
sobre 01 (um) possível acidente de 
motocicleta. Mas, quando chega-
ram constataram que se tratava de 
um homicídio consumado.
 A vítima, 01(uma) mu-
lher de 38 anos, Leidiane Geralda 
Ribeiro Duarte, foi encontrada 
morta caída sobre sua motocicleta 
Bravax BX50cc, placa PXZ 8591. O 

local passou por perícia da Polícia 
Civil, que anotou tiros na cabeça 
e no tórax. De acordo com infor-
mações preliminares, a vítima era 
uma mulher que costumava se 
deslocar diariamente da localida-
de de Santa Terezinha para Ervá-
lia, onde trabalhava. Na sexta-fei-
ra, 15 de dezembro, o retorno para 
casa se transformou em uma cena 
de horror.
 A mulher assassinada 
tinha deixado presente para a filha 
mais velha durante a manhã, crian-
do uma atmosfera de comoção. A 
data, que deveria ser celebrada 
pelo aniversário da filha, tornou-se 
marcada pela perda repentina e 
violenta da mãe. As investigações 
estão em andamento, mas a moti-
vação do crime é desconhecida e 
ninguém foi preso.

Fotomontagem da imprensa de Viçosa (crédito: Folha da Mata)

ERVÁLIA

VIÇOSA: ação policial resulta em 
prisão no Bairro Santa Clara

Polícia Militar de Minas Gerais recapturou 
1. 445 foragidos da Justiça em 2023

SANTA MARGARIDA

Balanço, entre janeiro e novembro de 2023, aponta que foram recuperados 
mais 02 mil veículos roubados e apreendidas 963 armas de fogo
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Estão abertas inscrições para o Bolsa-Atleta em Ponte Nova

Liga Municipal de Desportos 
tem eleição marcada, depois da 
renúncia de Zé Luiz  da Eureka

Zé Luiz da Eureka renunciou à presidência, mas mantém a direção a LMDPN até dia 15 de janeiro. Em 
2022, ele recebeu da ACIP/CDL o prêmio de “Empresário do Ano”

 O presidente da 
Liga Municipal de Despor-
tos de Ponte Nova (LM-
DPN), José Luiz Ventura, 
o Zé Luiz da Eureka, que 
renunciou dia 11 de de-
zembro, mas permanece no 
cargo (interinamente) até 
às eleições que ocorrerão 
no dia 15 de janeiro, nas 
dependências da secreta-
ria municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude (Semej), 
Rua João Piranga, 03, no 
Bairro Triângulo. A votação 
será de 09 horas e 17 horas.
 As inscrições de 
chapas começam às 09 
horas do dia 20 de dezem-
bro 2023 e terminam às 17 
horas horas do dia 30 de 
dezembro de 2023. O re-
querimento de registro de 
chapas, cujo modelo encon-
tra-se a disposição dos inte-
ressados na Semej, deverá 
ser  preenchido e encami-
nhado ao endereço citado, 
no horário compreendido 
entre 09 horas e 11 horas e 
entre  14 horas  e 17 horas, 
de segunda a sexta-feira, 
anexando documentos de 
identidade com foto, CPF e 
comprovante de residência, 
em Ponte Nova.
 Conforme edital 
divulgado, a Diretoria Ad-

ministrativa da LMDPN será 
composta com o seguintes 
cargos: presidente; vice-
-presidente; 1º secretário; 
2º secretário; 1º tesoureiro; 
2º tesoureiro; Diretor do 
Departamento Jurídico e 

Diretor do Departamento de 
Árbitros. A chapa completa 
terá que inscrever também 
03 (três) conselheiros fiscais 
efetivos e 03 (três) suplen-
tes. Eles comporão o Conse-
lho Fiscal da LMDPN.

 A secretaria mu-
nicipal de Esporte, Lazer e 
Juventude publicou edital 
no dia 14 de dezembro, 
com base Programa de 
Auxílio à Prática Despor-
tiva-Bolsa-Atleta. O edital  
torna público a abertura 
de inscrições para a con-
cessão de Bolsa-Atleta 
para praticantes de mo-
dalidades Olímpicas e 
Paraolímpicas, bem como 
naquelas modalidades 
vinculadas ao Comitê 
Olímpico Brasileiro (COB) 
e ao Comitê Paraolímpico 

Brasileiro  (CPB).
 Serão concedidas 
até 10 Bolsa-Atleta, sendo 
02 (dois) bolsas no valor 
de 70% do Salário-mínimo  
para atleta classificado no 
ranking nacional até a 5ª 
posição na modalidade que 
pratica; 04 (quatro) bolsas 
no valor de 40% do Salá-
rio-mínimo para o atleta 
classificado no ranking es-
tadual até a 3ª posição na 
modalidade que pratica e 
04 (quatro) bolsas no valor 
de 40% do Salário-mínimo 
para o atleta integrante de 

Seleções Mineiras de Des-
portos Coletivos. 
 As pessoas inte-
ressadas podem se inscre-
ver até o dia 10 de janeiro 
de 2024. As inscrições 
começaram nas segun-
da-feira, 18/12. A publi-
cação de resultado final 
será divulgado no dia 15 
de janeiro de 2024. Inter-
posição de recursos será 
aceita dia 11 de janeiro de 
2024. O período de assi-
naturas do Termo de Ade-
são acontece no dia 18 e 
19 de janeiro de 2024.

Time de Manhuaçu conquista “Certificado 
de Clube Formador”: concedido pela CBF

 O Boston City con-
quistou o Certificado de Clu-
be Formador (CCF) junto à 
Confederação Brasileira de 
Futebol. O documento ates-
ta o processo adequado de 
formação de atletas e res-
guarda direitos importantes 
ao clube nas futuras nego-
ciações de jogadores. “Esse 
crescimento representa 
muito para nós. É um pro-
cesso extremamente dolo-
roso. Não é apenas difícil, é 
longo. Buscamos esse pro-
cesso de certificação como 
um dos primeiros pontos a 
serem atingidos”, destaca 
Sérgio Pinheiro, diretor exe-
cutivo do Boston City.
 Para conceder a 
certificação, a CBF exige 
o cumprimento de  várias 
regras estabelecidas por 
lei, como participar de 
competições oficiais, apre-
sentar documentos, ter 
uma boa estrutura para 
treinos e alojamento, ter 
programa de treinamen-

to compatível com faixa 
etária, proporcionar as-
sistência técnica, médica 
e psicológica aos jovens 
jogadores, entre outras.
 Em Minas Gerais, 
além do Boston City, de Ma-
nhuaçu, apenas América, 
Atlético Mineiro e Cruzeiro 
(capital), Inter de Minas 

(Itaúna), Dínamo (Araxá) e 
Coimbra (Contagem), pos-
suem a certificação. Neste 
processo, para a expedição 
do CCF, os representantes 
da CBF realizaram vistoria 
na Centro de Desenvolvi-
mento de Talentos, onde o 
clube realiza seus treina-
mentos e aloja os atletas.

Centro de Desenvolvimento de Talentos do Boston City, em Manhuaçu

PONTE NOVA
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Saíram os campeões das categorias de base 
do Regional do Açúcar: Piedade e Urucânia

 O Campeonato 
Regional do Açúcar, ca-
tegorias Sub-15 e Sub-
17, promoção esportiva 
organizada pela Liga 
Desportiva de Urucânia 
(LDU), sob a coordena-
ção do presidente Geral-
do Divino, chegou ao fim 
no domingo passado, em 
meio a grande festa com 
direito à reinauguração 
do Estádio Paulo Martins 
Brum, em Piedade de 
Ponte Nova.

 A equipe do União 
Piedadense F.C sagrou-se 
campeã invicta do Sub-
15, após empatar no 2⁰ 
jogo final em 1 x 1, pois 
vencera o jogo de ida por 
2 x 1. No Sub-17, o Grêmio 
Esportivo Urucaniense/ 
G.E.U sagrou-se campeão 
com empate de 1 x 1 fren-
te à Sociedade Esportiva 
Riocasquense/SER. No 
jogo de ida o G.E.U venceu 
por 3 x 1.

Atleta ponte-novense de taekwondo é 
medalha de ouro na Copa do Brasil, em Brasília
 Os atletas pon-
te-novenses, Walace Clis, 
Arthur Santiago e Gabriela 
Santiago participaram da 
Copa do Brasil de Taekwon-
do, que foi realizada em 
Brasília, no Distrito Federal. 
A competição, promovida 
pela Confederação Brasilei-
ra de Taekwondo, começou 
no dia 13 de dezembro e ter-
minou no sábado, 17/12.
 O atleta Arthur San-
tiago, conquistou a medalha 
de ouro na sua categoria 
garantindo a vaga para dis-
putar o Grand Slam (com-
petição que seletiva para a 
seleção Brasileira 2024). 
“Em uma competição vá-
lida pela Copa do Brasil 
de Taekwondo de 2023, 
o jovem Arthur sagrou-se 
campeão com muito méri-
to, coragem e valentia. O 
peito enche de orgulho em 
ver mais um jovem ponte-

-novense periférico galgan-
do passos tão importantes 
rumo ao sucesso”, saudou a 
vereadora Marilda da Silva, 
em suas redes sociais.
 Segundo infor-
mações da secretaria mu-
nicipal de Esporte, Lazer 
Juventude (Semej), atleta 

Gabriela Santiago, estudan-
te que mora no Bairro Rasa, 
campeã em Uberaba duran-
te os Jogos Escolares de Mi-
nas Gerais/JEMG (agosto de 
2023),  ficou em 3º lugar na 
competição de Brasília en-
quanto o atleta Walace Clis 
em 4º lugar.

O atleta de taekwondo Arthur Santiago exibe orgulhosamente a sua medalha de ouro conquis-
tada em Brasília

O União Piedadense F.C sagrou-se campeão invicto na categoria Sub-15

A equipe de Urucânia, Grêmio Esportivo Urucaniense (G.E.U) levantou o caneco no Sub-17


